
 
 

新型コロナの影響を大きく受けた2020年度が終わり、新年度を迎えていますが、

今年度の収支見通しはまだ示されていません。連休明けの 5 月 7 日に 20 年度の決

算発表と同時に今年度の見通しと新中期計画が発表されることになっています。 

 

 

21 春闘に区切りをつけているものの一時金に関しては交渉継続。それは ANA グ

ループも同じです。航空業界ではベースアップを要求しない組合が相次ぎましたが、

一時金については各労組要望を伝えています。 

 

 

 

 

日本航空ユニオンの 21 春闘要求 

2021 年度夏期一時金は 2 ヵ月以上支払うこと 

2020 年度の最終決算が発表されなくても大赤字なのは分かっています。ただ、今

回の赤字の原因は、誰が悪いわけでもなく新型コロナというイベントリスクによる

もの。イベントリスクがいつ起きてもいいように、これまで筋肉質な経営基盤を作

り上げてきたはずです。昨年は感染拡大で旅客需要が蒸発し、先行きが見えない状

況が続いたため、一時金大幅ダウンも受け入れてきました。しかし今はどん底を乗

り越え、一歩一歩確実に回復に向かおうとしています。 

 
首都圏の緊急事態宣言が解除されてからは、各社

客況が改善しています。自粛の反動で Go To トラベ

ルがなくても出かけられるうちに旅行したいという

需要があり、GW の予約は好調、臨時便も運航予定

です。感染者数がリバウンド傾向にありますが、感

染対策をしっかり行い、機材品質も上げて安全な空

の旅を提供できるように私たちも努力しています。 

 

 

 

3 月に緊急事態宣言が解除されて以降、首都圏では経済活動の制限が緩和され、

通勤する会社員も増えてきました。春闘で「緊急事態宣言解除後も時短を続けるべ

き」と主張しましたが、羽田の整備現業では宣言解除後すぐに時短はなくなり、出

退勤時間の変更だけになっています。JALEC として現業部門の出社の考え方は「最

新の路便計画、機体・エンジン・部品整備の生産計画を踏まえて、出退社時刻の変

更等を部門別にきめ細かく行います。」となっており、生産計画によっては時短も可

能といえます。間接部門は引き続きテレワークの活用が勧められており、会議もリ

モート形式が基本です。間接部門の働き方は本社や一般企業と同様にコロナ禍で進

歩し、定着しつつあります。一方で整備現業は通勤してフルタイムで働いています。 

 

 

シフト勤務をしている人にとって、朝夕の通勤

ラッシュは苦痛です。宣言期間中は時差通勤が推

奨され、出社時間を前倒ししていたため、オフピー

クで通勤できていました。しかし宣言解除後、すぐ

に時短していた分がなくなり退社時間が遅くなっ

たことで混雑時間に重なっています。出退社時間

を自由に選べない職場については、組織としてオフピーク通勤に協力するべきでし

ょう。テレワーク出来る職場は通勤時間が無くなり、自分の時間が増えています。

通勤が変わらない現業は、時短することが働き方の改善になります。職場毎に無駄

な時間を考えれば削れる時間もあるはずです。また、整備本部にいるとコロナ禍で

仕事が減っている他部門に比べて仕事が多過ぎると感じてしまいます。完全に復便

するまでの間だけでも在宅勤務や時短ができるよう検討してほしいものです。 

 

 

 

 

 

 

日本航空ユニオン宣伝ニュース 

No ５０１ （１２－０８） 
２０２１年 ０４月 １２日 

ANA労働組合：年間1ヵ月分となった20年度を下回らないようにすること。 

JAL労働組合(JALFIO)：業績にかかわらず夏と冬それぞれ1ヵ月分とする。 

【2021年3月の新聞報道より】 

夏2 ヵ月、年末2 ヵ月は経営も認めた水準 今後を支える社員の生活に絶対必要 

 

【お知らせ】 「まん延防止」適用中の本部事務所について 
緊急事態宣言時と同様に在宅勤務を取り入れるため、窓口業務は曜日限定とします。 

お取扱時間： 毎週火曜日、金曜日（8：00～16：30） 
適用解除後は月～金曜日に戻りますが、時短・時差出退社は継続します。 

試練に耐えコロナ後を支える社員へ先行投資 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 JLU では転勤・単身赴任問題を常に課題にしていて、これまでも単身赴任手当の

増額、離島調整手当、大阪整備センターへの拠点変更、ゆかり人事、地方赴任に伴

う通勤自動車購入補助などを実現させてきました。ワークライフバランスが尊重さ

れ、共働きも普通になってきた今の時代、転勤を嫌がる人は確実に増えています。

この記事のように、手当で工夫している会社もあれば、AIG 損保のように希望エリ

ア以外の転勤を廃止しているところもあります。整備士は各空港に必要なので転勤

はなくなりません。転勤のメリット、デメリットを具体的に説明し、我慢できるく

らいのデメリットになれば転勤を嫌がる人も受けてくれるはずです。単身赴任の期

間や北国の暮らしに関わる費用など改善点は、毎度の交渉で伝えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

転
勤
し
て
も 

や
る
気
Ｍ
Ａ
Ｘ
！ 

 手 当 の 上 乗 せ で 転 勤 問 題 を 改 善 

【WING 501( 12-08)号 2021.04.12】  

【朝日新聞】2021.03.27  

単身赴任制度改善、寒冷地の負担軽減を 


